

# La caída de la confianza empresarial de la Región es de las más bajas de España

Casi un tercio de los empresarios creen que su negocio empeorará en el cuarto trimestre, el doble de los que se muestran optimistas, según el INE

J. M. A.

MURCIA. La inflación, el coste energético, la guerra de Ucrania... Hay suficientes motivos para que el ánimo de los empresarios se resienta, y así lo constata el Índice de Confianza Empresarial Armonizado (ICEA) que elabora el Instituto Nacional de Estadística (INE) y que, según los datos ofrecidos ayer, retrocedió un 2,9% en España en el cuarto trimestre del año respecto al tercero.

En la Región de Murcia, el índice también disminuyó, aunque menos que la media nacional. En concreto, la confianza de los empresarios murcianos cayó un 1,2% en el cuarto trimestre. De las 17 comunidades autónomas, el índice solo mejoró en dos de ellas (Cantabria y Asturias) y disminu-

yó en quince, con Baleares (-8,1%), Navarra (-5,6%) y Castilla y León (-5,3%) como las regiones más pesimistas, y Extremadura (-0,9%), Castilla-La Mancha (-1,1%) y Murcia, como las comunidades donde menos disminuyó la confianza empresarial.

Los datos concretos del ICEA en la Región indican que un 15% de los empresarios tienen unas expectativas favorables sobre el cuarto trimestre del año, mientras que casi el doble (29,7%) se muestran pesimistas sobre la marcha de sus negocios durante los próximos meses y un 55,3% opina que concluirá el año con normalidad. Estos datos suponen un empeoramiento de las expectativas empresariales, puesto que son más pesimistas sobre los meses venideros de lo que sus opiniones indican sobre los meses precedentes.

## Peor en la industria

El 17,3% de los empresarios de la Región encuestados se declaran optimistas sobre el tercer trimestre del año, mientras que un 28,6% son los que creen que la marcha de sus negocios fue negativa en ese mismo periodo. En ambos casos, los porcentajes en la Región de Murcia son peores que la media nacional, que recoge un 20,1% de opiniones optimistas, y un 22,4% de pesimistas.

En los cinco sectores analizados disminuye la confianza empresarial respecto al trimestre anterior, aunque es en la industria (-4,8%) donde mayor es la caída, seguida de otros servicios y de transporte y hostelería, en ambos casos con una disminución igual al índice general (-2,9%). Por su parte, el comer-

cio (-2,1%) y la construcción (-0,6%) son los sectores donde menos baja la confianza.

Por lo que respecta al tamaño de las empresas, el pesimismo es mayor entre las de 1.000 o más asalariados (-4,1%), mientras que aquellas con menos de

diez asalariados registran la menor bajada de la confianza empresarial. (-2,3%).

## Constitución de sociedades

Por otra parte, la creación de sociedades en la Región de Murcia cayó entre julio y septiembre un

5,4% respecto al mismo trimestre del año anterior, por debajo de la media nacional, que registró un descenso del 7,1%. En total fueron 512 las sociedades constituidas en la Región en el tercer trimestre del año, según la estadística mercantil el Colegio de Registradores.

En cambio, los concursos de acreedores aumentaron en la Región de Murcia un 150%, hasta los 25, el mayor incremento en términos relativos de todas comunidades autónomas, según la misma fuente.



El director de la Fundación Séneca, la consejera Miguélez y la directora de Universidades. N. GARCÍA / AGM

## Vuelve la Semana de la Ciencia con medio millar de actividades

F. C.

MURCIA. Vuelve la Semana de la Ciencia y la Tecnología (Secyt22) después de dos años en suspenso por la pandemia de la Covid. Del 21 al 23 de octubre, con una programación integrada por 450 actividades y la participación de

500 científicos investigadores, el certamen tomará El Malecón y varias ubicaciones de Cartagena para despertar el interés por la ciencia y mostrar a la sociedad sus avances.

En esta edición el lema es 'Era ficción ahora es ciencia', inspirado en la obra del escritor de

ficción H. G. Wells. La consejera de Empresa, Empleo, Universidades y Portavocía, Valle Miguélez, explicó que se celebrarán talleres y charlas sobre agua y residuos orgánicos, sobre cómo hacer gel hidroalcohólico y las innovaciones aplicadas a la gastronomía; se celebrará un 'show' de magia y matemáticas, una exposición virtual sobre inventos; talleres sobre robótica, realidad aumentada, electrónica, creación de videojuegos y desarrollo de apps; concursos y juegos.

## LOS DATOS

29,7%

de los empresarios son pesimistas con respecto al cuarto trimestre del año

15%

son optimistas con respecto al cuarto trimestre del año y un 55,3% cree que será normal.

### ¿Conoce las ventajas del Seguro de Automóvil de A.M.A.?

- Ventajas en nuestros talleres preferentes**  
(recogida y entrega gratuita, limpieza exterior, prioridad en la reparación, 50% dto. sobre el precio de la franquicia, vehículo de cortesía según disponibilidad...)
- Servicios gratuitos de ITV y Gestoría**

- Reparación y sustitución de lunas**
- Servicio Manitas Auto**

**Y ahora le ofrecemos asesoramiento personalizado para planificar la forma de pago de su seguro.**

**LA MUTUA DE LOS PROFESIONALES SANITARIOS**

www.amaseguros.com    900 82 20 82 / 913 43 47 00

Síguenos en

[En nuestra App](#)

Calcula tu seguro en menos de 2 minutos